
Compte rendu de la réunion H’nord du mardi 4 septembre 2007

• Isabelle Camus présente le déroulement de la  soirée Utopia du Lundi 
10 

septembre.
Projection du film La Cité durable. Présentation de l’association H’nord par 
Marie-Hélène  Massé,  puis  présentation  des  intervenants :  les  trois 
étudiantes  à  l’école  d’Architecture  et  de  Paysage  de  Bordeaux,  le 
responsable scientifique  d’Ecocampus  qui  présenteront  leur  travail  puis 
interviendront lors du débat.

• Discussion sur l’article paru dans sud-ouest et sur celui paru dans le 
moniteur, 

revue spécialisée. Bravo !

• Rappel du week-end de travail sur les structures des écoquartier et l’éco-
habitat 

avec Aera à Toulouse fin novembre. 

• Marc Lassaygues  a fait un rapport sur le projet PUCA ( Plan Urbanisme
Construction Architecture) et sur son entrevue le jour même pour présenter 
et  défendre  le  projet  avec  Ecocampus.  La  réponse  au  concours  a  été 
apportée avec l’aide de techniciens (Ecocampus) et de l’association Oasis. 
Notre projet fait partie des 20 projets en liste. Le résultat est fin septembre 
pour l’étape suivante.
Si  nous sommes  retenus, nous  devront  trouver  10  000€  (1  tiers de  la 
somme demandée) pour les études. Il  faut donc réaliser des dossiers de 
subventions. Il est alors décidé de créer une commission financière qui 
devra proposer un plan financier à la prochaine réunion plénière du mardi 2 
octobre.
Réunion de la commission financière le mercredi 26 septembre à 20h30 
chez Marc L 15 quais de Bacalan en présence de Marc, Marie-Mathilde et 
Isabelle.

• Fin septembre, il faudra répondre au concours de l’Agenda 21.

• Elaboration  de  la  Charte  municipale,  5  personnes d’H’nord  ont  été 
inscrites pour participer aux concertations.

• Site internet Hnord.org   Le site est hébergé provisoirement sur une 
page perso de Michel. Il faut envoyer nos remarques directement sur le 
site  avant  le  19  septembre.  A  cette  date,  le  site  sera  finalisé.  Un 
hébergeur  coûte  30€  par  an.  L’asso  laisse  à  Michel  le  choix  de 
l’hébergeur.

• Il  faut  effectuer une  relecture attentive de la  plaquette pour  la 
corriger. Il est rappelé aussi que nous avions décidé d’en proposer une 
version  alllégée.  La  commission communication  s’en charge,  l’équipe 
sera composée de Catherine, Isabelle, Marie-Hélène, Stéphanie, Vincent. 



Réunion le  mercredi  12  septembre à  19h  chez Marie-Hélène 27  rue 
Judaïque.

• Il devient urgent de mettre en place la commission juridique. Pouvons 
nous trouver un juriste pour l’asso ? Fusion de la commission écoquartier 
pour  créer  la  commission  juridique  (Marie-Hélène,  Marie-Mathilde, 
Philippe, Thomas, Isabelle). Réunion le lundi 24 septembre à 19h30 chez 
Marie-Hélène 27 rue Judaïque.

• Les  derniers  questionnaires doivent  parvenir  à  Claire  avant  le  10 
septembre. La date de la soutenance du mémoire est le 16 octobre. La 
commission  programme  se  réunira  en  octobre  afin  de  dépouiller  et 
utiliser ces questionnaires.

• Une émission de radio de 12 min aura lieu toutes les semaines au sujet 
d’H’nord sur RCF (89.9). Ecoute le mercredi 17h30 et le samedi 17h.

• Marc et Pierre vont à Ramatuel fin octobre pour un colloque sur les éco-
quartiers.

• Prochaine réunion plénière le mardi 2 octobre à 20h30 au centre 
social rue Joséphine.

Ordre du jour
- retour sur la soirée Utopia
- si nous sommes retenus pour le PUCA quid de la suite ?
- proposition  du  plan  financier  de  subventions  par  la 

commission finance
- présentation  de  la  plaquette  allégée  par  la  commission 

communication
- les avancées de la commission juridique
- la finalisation du site internet
- regroupement  des  questionnaires  et  prise  de  date  pour  la 

reprise de travail de la commission programme
- …


